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今日潍坊 C03

4年多，他终于还完120万
还掉最后一笔钱，郭庆刚说，要偷偷醉一场

追踪“诚信农民”郭庆刚还债

文/片 本报记者 张焜

将近120多万元的欠款，郭庆
刚终于还完了。还完了最后的3278

元，郭庆刚说，4年多的压力终于可
以释放了，他会自己找个地方，偷
偷醉一场。

12日，在青州大尹村西青州金
泽食品有限公司院内，郭庆刚正陪
着妻儿。最近洗姜的活不算太忙，
他正筹划着如何发展自己的生意。

3天前，他留下了几天家人吃
饭要用的钱，把所有的余钱拿出来
凑了凑，凑够了3278元。这是他欠
老伙计郭顺成的最后一笔钱。

郭顺成是郭庆刚的同村乡亲，
曾经是他的“大债主”之一。见到郭
庆刚一家为还债辛苦经营时，郭顺
成总是说，自己的钱可以缓一缓再
还，但郭庆刚觉得过意不去，还是
能还一点就还一点，最终他剩下了
3278元的“零头”。

决定还款了，郭庆刚一家倒是
很平静。“这么多年了，还钱已经很

平常了，挣钱就是为了还钱的。”郭
庆刚和妻子刘新英告诉记者，还钱
的前一天晚上跟平常一样，还完了
还跟平常一样。还完钱后，郭庆刚
继续忙活。

不过事后想来，120多万块钱，
辛辛苦苦将近5年，终于还完了。一
家人的心情还是有了改变。“踏实
了”，刘新英说。

说到这里，郭庆刚突然想到曾
经接受江西一位记者采访时说过
的话：如果还完了钱，他会偷偷找
个地方喝醉一场。如今，他还没来
得及实现这个愿望。

“4年多来，确实很压抑，可以
释放了”，郭庆刚说的时候并没有
笑，妻子刘新英看了看他，眼神柔
和，也没有说话。

郭庆刚说，或许还需要半年时
间，他和妻子才能从那些年的生活
中拔出来。不过，日子肯定会越来
越好。

5月12日，郭庆刚历时4年多的还债生活结束了。郭庆刚仍然没有
对当年逃走的合伙人有任何要求。他说他感谢那200多位相信他、帮助
他的姜农们，也希望通过自己的诚信与努力，让更多人获得财富。

郭郭庆庆刚刚正正在在翻翻看看账账本本。。

至今，郭庆刚和刘新英都无
法忘记2008年的春节。郭庆刚并
不愿意提起，害怕影响因多年负
债心情烦闷而生病的妻子，但刘
新英无法掩饰心中余悸。

“这会儿说都心慌”，刘新英
记得清清楚楚，2008年底，郭庆刚
合伙人卷款逃走的消息传出，姜
农们担心生姜已经交给郭庆刚，
钱却收不回来，纷纷找郭庆刚要
钱。从早上8点到郭庆刚家中，到
11点半回家吃饭，下午1点半又会
返回郭庆刚的家中，直到晚上。姜

农们害怕郭庆刚再跑了。
最严重的时候，郭庆刚家所

在村子的路上，都停满了来要账
人的车，摩托、轿车甚至是大货
车，排得满满的。刘新英说，她当
时真的很害怕，不敢回家，但想到
家中还有孩子，并且自家并不是
要欠钱不还，她大着胆子回了家。

其实那个时候，刘新英也不
知道郭庆刚到底欠了姜农多少
钱。

“我不愿意告诉他，先开始编
了说80万元，她已经慌神了。”当

时村里有人说，郭庆刚这回真的
趴下了，120万元，他两辈子也还
不完。郭庆刚说，当时确实差点崩
溃，但也就是从那次他下了决心，
一定要还钱，一直撑到今天。

如今，郭庆刚对于当年逃走
的合伙人，仍然没有什么要求。他
说，当年如果忙着找这位合伙人、
忙着打官司，这些钱现在肯定还
不了。他曾见过合伙人的家人两
次，后来再也没去过，因为他没有
想去要钱，以后也不会。他只想说
一句，做人是要靠良心的。

郭庆刚的账本已经换过好
几次了。账本用旧了，他就把上
面还没还完钱的姜农名字及钱
款抄到另外一个新本子上。最后
一个新本上的名字，只有3页了。

正在说着给姜农们还款的
事，姜农老王卷着裤子，走进了
郭庆刚公司的办公室，很随意地
坐在了沙发上。郭庆刚说，这老
王就是其中一位姜农。郭庆刚欠
的120万元中，就有老王的钱。但
事后老王还是把姜赊给了郭庆

刚，2010年前后，最多赊过20多万
元的生姜。

“老郭不是那样的人，我不
愁拿不回钱”，老王不愿意透漏
自己的名字，他话不多，拿着一
张收条给了郭庆刚，随后收到了
约1万元的姜款，打了声招呼就
离开了。

郭庆刚说，就是这些实实在
在的姜农的帮助，才让他度过了
最困难的那段日子。附近20多个
村庄，哪个村庄都有，大约200多

人。这些淳朴的姜农，相信了郭
庆刚，仍然让郭庆刚赊账收姜，
并且到了2010年的时候，几乎都
不要账了。有的甚至在他还钱的
时候还不愿意要，说让他先周
转，不用着急。

郭庆刚说，他真的要谢谢这
200多位淳朴的姜农。

郭庆刚还提到了其他的名
字：李素云、王立智、贾文巧等
等，包括那些一再嘱咐他不要透
漏名字的企业老板。

告诉合伙人“做人是要靠良心的”

告诉姜农 “谢谢那二百多淳朴的人”

告诉自己 “该做迟来4年的事业了”
“或许可以换部好一点的手

机了”，不再谈当年的辛苦，郭庆
刚的心情好了很多，他开了一个
玩笑说，一部三星廉价的手机用
了这么多年，以后挣了钱，或许
可以换一部更好的了。

他说，其实他很早就有了生
意的远景规划，但没有想到4年
多前合伙人的逃走，打乱了所有
的计划。如今，他应该做迟来4年
的事业了。

郭庆刚要做的第一件事就

是要找到自己的场地。如今他公
司还是租地经营，每年都要付
一笔不小的租金，也没有自己
的货车，无法扩大经营。有了
自己像样的公司，他就要开发
自己的外国客户，发展自己的
外国市场。

“从有一位大客户，到如
今的四位，这些在国外有市场的
大客户确实帮助了我不少”，郭
庆刚说，但如果自己能够有国外
市场，就能有更大能力带动周边

的姜农们一起致富。
郭庆刚说，这些年为还债做

生意，自己也遇到了个别不愿
意讲诚信的商家，但就是因为
自己讲诚信，这些商家害怕传
出去声誉受损，最终实现自己
当初的承诺，并且从此发现讲
诚信的极大好处。诚信在他这
里，可以说对不讲诚信的个人
或企业产生了“威慑力”，他
要利用这种力量，让周围的更多
人讲诚信，从诚信中获得财富。

““感感谢谢那那些些帮帮助助我我的的姜姜农农们们””
郭郭庆庆刚刚希希望望通通过过自自己己的的诚诚信信，，让让更更多多人人获获得得财财富富

本报5月12日讯(记者 杨万卿 李晓东)
12日下午2时左右，潍坊市潍城区春鸢路姚
家村工业园内一鞋厂仓库发生火灾。半小时
后，消防车到达现场，经过近三个小时的扑
救，下午4:30多，明火被基本扑灭。人员伤
亡情况和起火原因不明。

当日下午3 : 4 0左右，记者赶到火灾现
场，此时火势已经减小。但据知情者称，
仓库内还有明火。记者了解到，起火的是
一个堆放鞋的仓库，开了三五年了，面积
约3 0 0平方米，位于一个搬迁食品厂的院
内，平时只有一个工作人员看管，除了来
人取货，仓库内没有其他工作人员。有目
击者告诉记者，现场已经来了五辆消防

车，但由于备水不足，明火仍未被扑灭。
记者在现场看到，仓库的屋顶已被烧毁，
水管由西墙接上屋顶，从上把水浇入仓库
内。一位消防工作人员称，为防止火情蔓
延，他们首先浇熄了仓库两边的火苗，然
后再集中扑救中间火势。

记者了解到，为安全起见，姚家村工业
园内的电闸已被关闭，因工业园内是自来水
井取水，电闸关闭后，园内也停水了。由于
备水不足，消防人员抽取了部分地下水用来
灭火，此外，环卫局、园林局也来了十几辆
拉水车支援。截至下午4:30多，明火被基本
扑灭。但由于起火仓库内的鞋子材质含有胶
质，记者离开现场时，仍有烟未散尽。

本报5月12日讯(记者 李小凯
李晓东)11日清晨5点07分，潍坊高

新区新钢街道汇胜集团内一成品纸
仓库发生火灾，12日下午3点火势被
扑灭，一百米长的仓库坍塌变成废
墟。目前暂无人员伤亡。

12日下午记者来到位于潍坊市
高新区新钢街道汇胜集团厂区门
口，下午2点左右，不断有消防车从
厂区内驶出，正对集团南门大约200

米处，几辆铲车正在处理一对黑色
的废墟，从汇胜集团附近一座高层
建筑上记者看到，黑色废墟长达100

米，废墟上不少铲车正在作业。据了

解，这堆废墟就是11日清晨大火发
生之后，一座长达100米长的成品纸
仓库被烧毁。

据汇胜集团一位身穿工作服的
工作人员了解到，大火是11日清晨5

点左右发生的，起因是仓库内一辆铲
车发生自燃。由于仓库内存放着大量
的成品纸，所以火势蔓延非常快。

12日下午3点，参与救援的消防
车陆续驶离汇胜集团，明火被扑灭。
随后记者从潍坊市高新技术开发区
官方网站上了解到，汇胜集团起火
之后，经全力扑救，目前正在清理现
场，无人员伤亡，无次生灾害。

一造纸厂清晨起火
百米成品纸仓库坍塌

一鞋厂仓库发生火灾
起火面积300m2，人员伤亡不明潍城区
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